

## **ALBERTO JESÚS BATISTA CEJAS**

**Correo:** [batistalberto33@gmail.com](mailto:batistalberto33@gmail.com)

**LinkedIn:** [www.linkedin.com/in/alberto-batista-634b54229](https://www.linkedin.com/in/alberto-batista-634b54229)

### **Currículum abreviado**

#### **Formación académica y actividad laboral vinculada a la temática del proyecto**

Mi trayectoria académica se caracteriza por una constante búsqueda de perfeccionamiento y especialización en el ámbito educativo. En la formación de posgrado, en el año 2023, complete exitosamente el programa de Magister en Metodologías Activas de la Enseñanza en la Universidad Católica del Uruguay (UCU). En cuanto a mi formación de grado, actualmente soy Maestro Técnico y en mi búsqueda de segunda titulación de grado estoy cursando la Licenciatura en Psicopedagogía en la misma institución (UCU), con un avance significativo de más del 50%.

Además en mi formación formal, he participado en diversos programas de especialización y perfeccionamiento. En el año 2023, obtuve el título de Postítulo en Tecnologías Digitales y Educación Inclusiva, resultado de un programa conjunto entre el Ministerio de Educación y Cultura (MEC), Plan CEIBAL y el Consejo de Formación en Educación (CFE). En 2022, complete una Diplomatura en Autismo (TEA) en la Escuela Universitaria en Ciencias de la Salud de la Universidad Católica de Salta, en colaboración con BRINCAR, ubicada en Salta, Argentina. Asimismo, he participado en programas de capacitación y actualización, como el Postítulo en Innovación en las Prácticas con Uso de Recursos Educativos Abiertos (REA) en 2022.

Además, en el año 2021, obtuve el título de Postítulo en Inclusión Educativa en la Discapacidad Motriz, a través de un programa desarrollado por el Consejo de Formación en Educación (CFE), la Administración Nacional de Educación Pública (ANEP) y TELETÓN.

#### **Experiencia laboral en Educación Especial**

Desde el año 2022, he tenido el privilegio de formar parte de la Inspección Nacional de Educación Especial, específicamente en el Departamento de Desarrollo Técnico Pedagógico, tras haber sido seleccionado a través de un concurso nacional. En este contexto, mi labor se ha centrado en el diseño e implementación de estrategias pedagógicas innovadoras, con el objetivo de promover la inclusión educativa y atender

las necesidades específicas de los estudiantes con discapacidad.

### **Desarrollo de proyectos**

Logré establecer vínculos significativos con el Consejo Directivo Central (CODICEN), demostrando un compromiso activo con el desarrollo y la mejora de la educación en Uruguay. En mi rol como tutor y referente del "Curso DUA Y PLANIFICACIÓN DIVERSIFICADA", diseñado por la Mag. Silvana Corso en colaboración con CODICEN, DGEIP y DGETP, he contribuido al fortalecimiento de las capacidades docentes en el ámbito de la diversificación curricular y el Diseño Universal para el Aprendizaje (DUA). Además, he desempeñado un papel fundamental como viabilizador, coordinador y articulador del Proyecto Nacional de Acreditaciones DICAS-UTU-Educación Especial, una iniciativa conjunta entre CODICEN, DGEIP y DGETP. Mi liderazgo y compromiso con este proyecto han contribuido a mejorar la calidad educativa en el campo de la Educación Especial, asegurando estándares de excelencia y promoviendo la continuidad educativa y laboral de todos los estudiantes.

### **Experiencia en formación docente**

Mi compromiso con la educación se ha manifestado a través de mi desempeño en el Consejo de Formación en Educación (CFE), más precisamente en el Instituto Normal de Enseñanza Técnica, donde he tenido la oportunidad de impartir diversas asignaturas y talleres relacionados con la didáctica y los recursos tecnológicos. Durante estas experiencias, he procurado fomentar un ambiente de aprendizaje colaborativo y participativo, donde los estudiantes puedan desarrollar habilidades tanto técnicas como socioemocionales.

### **Experiencia en nivel terciario y universitario**

Recientemente, he ampliado mi campo de acción al colaborador docente en la Universidad Católica del Uruguay, donde he contribuido a la formación de futuros profesionales en áreas Procesos Psicológicos Básicos en la Licenciatura Psicología y Psicomotricidad. Esta experiencia me ha brindado la oportunidad de explorar nuevas metodologías de enseñanza, así como de enriquecer mi práctica docente a través del intercambio de conocimientos con estudiantes y colegas.

### **Centro Formación Permanente**

En el ámbito del Centro de Formación Permanente (CFP-DGEIP), logré participar activamente en la facilitación y desarrollo de cursos dirigidos a la formación de docentes en el área de Educación Especial. En el año 2023, colabore como instructor en el "Curso

2 Sordos y Alteraciones del Lenguaje", enfocado en proporcionar a los docentes herramientas y estrategias para abordar las necesidades específicas de los estudiantes con alteraciones en el lenguaje. El temario incluyó aspectos fundamentales como la planificación educativa, el Diseño Universal para el Aprendizaje (DUA), la evaluación y el desarrollo del sistema competencial.

Asimismo, en el año 2022, incorporé mi función en el desarrollo del "Curso 1 para la Formación de Docentes en el Área de Educación Especial", donde se abordaron temas cruciales como la planificación curricular, el DUA, la evaluación y el desarrollo de competencias pedagógicas. Además, en otro curso llevado a cabo ese mismo año, se centró en la capacitación sobre talleres en Educación Especial, Inserción Laboral, Técnica y Tecnología, proporcionando a los participantes herramientas prácticas para promover la inclusión y el desarrollo integral de los estudiantes con necesidades educativas especiales.

### **Formación y capacitaciones**

Mi compromiso con el desarrollo profesional se refleja en mi participación en diversos programas de formación y capacitación, donde he adquirido créditos en áreas clave como la producción de artículos académicos, la docencia virtual y la evaluación por competencias. Estas experiencias formativas han enriquecido mi bagaje teórico y práctico, permitiéndome abordar los desafíos educativos con mayor rigor y creatividad.

### **Actividades académicas y participaciones**

Mi trayectoria académica se ha caracterizado por una activa participación en eventos y actividades relacionadas con la educación inclusiva y la innovación pedagógica. Como miembro de tribunales de corrección de carpetas y disertante en encuentros educativos, he tenido la oportunidad de compartir mis conocimientos y experiencias con otros profesionales del ámbito educativo, contribuyendo así al enriquecimiento del debate y la reflexión en torno a las prácticas educativas.

### **Contribuciones a la investigación y publicaciones**

Además de mi labor docente, he incursionado en la investigación educativa, participando en proyectos y publicaciones relacionadas con el Diseño Universal para el Aprendizaje y la accesibilidad en el entorno educativo. Estas contribuciones han permitido difundir conocimientos relevantes y promover la adopción de prácticas inclusivas en diferentes contextos educativos.

En síntesis, mi trayectoria profesional se ha caracterizado por un compromiso constante con la excelencia educativa y la promoción de la inclusión. A través de mi labor en

docencia, formación, investigación y participación en actividades académicas, aspiro a seguir contribuyendo al desarrollo integral de los estudiantes y al fortalecimiento del sistema educativo en su conjunto, siempre en busca de la equidad y la calidad educativa para todos.